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СТАВКА НА 
ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЙ 
СУВЕРЕНИТЕТ

ПРАВИЛЬНЫЙ ВЫБОР «ДОРОГУ ОСИЛИТ 
ИДУЩИЙ»

ЗА УСПЕХИ В ТРУДЕ

В Уфе АО «Башнефтегеофизика» организовало 
II Международную научно-практическую кон-
ференцию «Геология и геофизика 2022: наука, 
производство, инновации».

Ведущий инженер группы ВСП и МСК Центра 
технической поддержки ДРГ Владимир Алек-
сеевич Глушков удостоен Почетного звания 
«Заслуженный работник нефтяной и газовой 
промышленности Республики Башкортостан».

Первый заместитель директора «Таймыр-
геофизики» (дочернее предприятие АО «Баш-
нефтегеофизика») Василий Панасюк отмечен 
Почетной грамотой Президента Российской 
Федерации.

Член Совета директоров АО «Башнефтегео-
физика» Алексей Белошицкий защитил док-
торскую диссертацию на тему: «Экономическая 
устойчивость нефтесервисной компании на ос-
нове построения адаптивных бизнес-моделей».

Цель проекта «Карта выявления опасно-сти» – вовлечение в процесс повышения уровня безопасности всех работников предприятия, а также развитие культуры безопасности на производстве.Каждый год «Башнефтегеофизика» и профсоюзный комитет организуют для подрастающего поколения оздорови-тельный отдых в загородных лагерях ре-спублики и на Черноморском побережье.
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Уважаемые коллеги, ветераны!
Искренне и сердечно поздравляю вас с 90-летием башкир-

ской геофизики!
16 мая 1932 года было открыто Ишимбайское место-

рождение нефти, которое стало точкой отсчета начала 
промышленной добычи нефти в Республике Башкортостан. 
Все эти годы надежным партнером нефтегазодобывающих 
компаний России являются геофизики и геологи «Башнефте-
геофизики», которые своим упорным трудом настойчиво 
ведут поиск и разведку стратегически важных для нашей 
страны ресурсов нефти и газа. 

Наши успехи стали возможными благодаря труду уни-
кального коллектива геофизиков, геологов, специалистов 
других отраслей, которых во все времена объединяют такие 
общие качества, как профессионализм, верность своему делу 
и призванию, и в этом – залог будущего компании! 

Примите слова признательности за ваш вклад в укрепле-
ние и развитие минерально-сырьевой базы России. Желаю вам 
новых открытий, успехов в работе и семье, счастья, любви, 
мира и благополучия! 

Явдат Адиев, 
Председатель Совета директоров 

АО «Башнефтегеофизика»

Дорогие друзья! Уважаемые коллеги!
Поздравляю вас со знаменательной датой, с 90-летием башкирской геофизики!
Юбилей АО «Башнефтегеофизика» – наш общий большой праздник. Он дает нам возможность разде-

лить радость успеха, в котором есть заслуга каждого из нас. Это праздник и первопроходцев, сумевших 
организовать геофизическую службу, и тех, кто сегодня несёт трудовую вахту.

Наш коллектив прошел большой путь в истории своего развития: предприятие пережило ряд пре-
образований, но, где бы ни велась деятельность, в каком бы составе мы ни работали, неизменным всегда 
были и остаются профессионализм и надёжность. 

В основе высоких результатов лежит слаженный труд многотысячного коллектива, в котором 
каждый добросовестно выполняет возложенную на него задачу. Мы знаем и любим свое дело, верим в свои 
силы, умеем достигать цели.

Особые слова признательности адресую нашим ветеранам, тем кто стоял у истоков, за их само-
отверженный труд. В том числе, и благодаря вам, сегодня АО «Башнефтегеофизика» – одна из ведущих 
российских нефтесервисных компаний, оказывающая полный спектр нефтегазосервисных услуг при поис-
ке, разведке и эксплуатации месторождений углеводородов. 

Дорогие друзья! Мы многого добились, и нам есть чем гордиться! Впереди у нас много важных дел по 
укреплению и развитию собственной производственной базы, внедрению передовых наукоемких техно-
логий, реализации масштабных проектов государственного значения. Без сомнения, у нас все получится!

Благодарю вас за преданность профессиональному долгу и верность компании! От всей души желаю 
вам крепкого здоровья, дальнейших производственных успехов и благополучия вам и вашим близким! 
С праздником! 

Рустем Адиев, 
Генеральный директор АО «Башнефтегеофизика»

Дорогие друзья!
Сердечно поздравляю вас с 90-летием 

А0 «Башнефтегеофизика»!
История создания этого известного, с заслуженно высоким авторитетом 

предприятия связана с открытием башкирской нефти и началом развития отече-
ственной геофизики.

Здесь трудилось не одно поколение талантливых геофизиков, настоящих, преданных своему 
делу профессионалов. В годы Великой Отечественной войны в неимоверно сложных условиях кол-

лектив предприятия обеспечивал поиск и открытие новых месторождений нефти и газа на терри-
тории «Второго Баку».

Сегодня «Башнефтегеофизика», в которой успешно трудится около семи тысяч специалистов, являет-
ся флагманом нефтедобывающего комплекса Башкортостана с высоким научным потенциалом. Богатый 

производственный опыт, современные компетенции сотрудников, опора на передовые технологии позволили 
предприятию стать надежным партнером для многих крупных нефтяных и газодобывающих компаний мира. 

В непростых экономических условиях вы успешно реализуете стратегию непрерывного развития, подкрепленную 
активной инвестиционной политикой.

Искренне благодарю вас за ваш нелегкий труд, высокое мастерство и ответственность.
Желаю коллективу «Башнефтегеофизики» крепкого здоровья, благополучия, 

успехов в реализации намеченных планов!

с уважением, 
Глава Республики Башкортостан               Р.Ф. Хабиров
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СТАВКА НА ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЙ СУВЕРЕНИТЕТ
Конференции

За высокие достижения
В этом представительном форуме приняли участие Руководитель Администрации Главы Республики 

Башкортостан Максим Забелин, председатель Государственного Собрания – Курултая РБ Константин 
Толкачев, член Комитета Государственной Думы по безопасности и противодействию коррупции Динар 
Гильмутдинов, заместитель председателя Комитета Госдумы по транспорту и развитию транспортной 
инфраструктуры Рафаэль Марданшин, заместитель Премьер-министра Правительства РБ – министр про-
мышленности, энергетики и инноваций РБ Александр Шельдяев, главный федеральный инспектор по РБ 
Алексей Касьянов, глава уфимской администрации Ратмир Мавлиев. 

     Максим Забелин поздравил компанию от имени Главы Башкортостана Радия Хабирова и отметил, 
что «Башнефтегеофизика» – гордость республики. 

— За 90 лет со дня открытия башкирской нефти предприятие участвовало в разведке и разработке 
всех крупных месторождений нефти и газа на территории республики, – подчеркнул Максим Забелин. – 
Компания по праву является одним из лидеров российской геофизики, разрабатывает и внедряет новые 
технологии и оборудование и движется дальше.

Он вручил высокую государственную награду – медаль ордена «За заслуги перед Отечеством» 
II степени генеральному директору АО «Башнефтегеофизика» Рустему Адиеву. 

Почетными грамотами Президента Российской Федерации награждены каротажник 
ДГИРС ДПГ Юрий Березин, машинист буровой установки Уральской сейсмической экспедиции Ралиф 
Галлямов, водитель вездехода Западно-Сибирской сейсмической экспедиции Радим Суфияров и элек-
трогазосварщик транспортной службы Борис Халиуллин.

Звания «Заслуженный работник нефтяной и газовой промышленности Российской 
Федерации» были удостоены ведущий геофизик производственного отдела ДГИРС ДПГ Альберт 
Ислакаев и старший механик Уральской сейсмической экспедиции Нурихан Хамадиев. 

Заместителя директора по производству Дирекции разведочной геофизики Сергея Цветкова отме-
тили орденом Салавата Юлаева.    

Признание руководством региона заслуг геофизиков и дань уважения их добросовестному тру-
ду – звание «Заслуженный работник нефтяной и газовой промышленности Республики 
Башкортостан» было присвоено старшему механику Уральской сейсмической экспедиции Марату Та-
ухитову, старшему научному сотруднику АО НПФ «Геофизика» Тагиру Гильманшину, ведущему инже-
неру Центра технической поддержки Дирекции разведочной геофизики Владимиру Глушкову.

Заместитель генерального директора – главный геолог «Башнефтегеофизики», директор ООО НПЦ 
«Геостра» Наиль Мунасыпов удостоен звания «Заслуженный геолог Республики Башкорто-
стан».

Почетные грамоты РБ вручены главному бухгалтеру Александру Гагену, старшему диспетче-
ру Уральской сейсмической экспедиции Елене Комендантовой, механику по эксплуатации транспорта 
ДГИРС ДПГ Разнафу Насыртдинову и начальнику партии 3 категории ДГИРС ДПГ Владимиру Пупину.

Председатель Государственного Собрания – Курултая РБ Константин Толкачев, поздравляя коллек-
тив с 90-летием, отметил, что в настоящее время «Башнефтегеофизика» признанный лидер не только 
отечественного рынка нефтесервисных услуг, но и спецтехники.

— Труд геофизиков очень важен, от него напрямую зависит будущее нашей страны, благосостоя-
ние всех ее жителей, – подчеркнул Константин Толкачев. Он пожелал предприятию стабильности и 
процветания, новых ярких трудовых свершений, осуществления всех созидательных планов и вручил 
Почетные грамоты Госсобрания заместителю генерального директора по закупкам и внутренне-
му контролю Азату Адиеву, руководителю централизованной финансовой службы Элиане Мусиной и 
главному инженеру – руководителю службы промышленной безопасности, охраны труда и окружающей 
среды Ришату Шарафутдинову.

Мэр Уфы Ратмир Мавлиев, выступая перед собравшимися, отметил, что сложное время рождает 
сильных людей и пожелал всем участникам конференции принятия смелых решений для того, чтобы 
отрасль и страна в целом развивались. 

Он вручил Благодарственные письма администрации городского округа г. Уфа начальни-
ку отдела организационного развития Департамента по управлению персоналом Эльвире Бикбулато-
вой, старшему офис-менеджеру службы протокола и организации мероприятий Альфине Мухаметовой, 
руководителю службы аудита и внутреннего контроля Ярославу Соколянскому. 

13-14 октября в Уфе АО «Башнефтегеофизика» организовало II Международную 
научно-практическую конференцию «Геология и геофизика 2022: 
наука, производство, инновации». Мероприятие, объединившее около 
700 участников со всей России, а также стран ближнего зарубежья – 
Узбекистана и Республики Беларусь, значимо также и тем, что в этом году 
отмечается 90 лет башкирской геофизике.

Ключевым событием конференции стала пленарная сессия «Технологический суве-
ренитет нефтесервисной отрасли: современные вызовы и перспективы». 

Тон дискуссии задал Председатель Совета директоров АО «Башнефтегеофизика» 
Явдат Адиев. 

Явдат Равилович в своем выступлении отметил, что в рамках санкционного дав-
ления, оказываемого сегодня на страну, обеспечение технологического суверенитета 
становится не просто главным трендом, а залогом устойчивого развития нефтегазового 
сектора. 

— За прошедшие 90 лет геофизическая наука и нефтесервисная отрасль прошли 
через ряд переломных моментов и с честью выдержали все трудности. Вот и сегодня, 
находясь на одном из таких переломных моментов, нам предстоит найти ответы на 
современные вызовы, – подчеркнул Председатель Совета директоров.

Большое внимание Явдат Адиев уделил процессу технологического развития, 
при этом отметил, что разработка технологий – сложный процесс: от разработки фун-
даментального задела до выхода на серийное производство требуется несколько лет. 

— Аппаратура и оборудование, которые используются при проведении геофизи-
ческих работ, являются высокотехнологичными, требуют значительных инвестиций в 
научно-исследовательские работы и имеют длительные сроки окупаемости вложе-
ний. Сроки, которые требуются на разработку новых типов оборудования, зачастую 
превышают 5 лет, – пояснил Явдат Равилович. – Надо признать, что импортные тех-
нологии в геофизической отрасли, особенно в разведочной геофизике, достаточно 
широко распространены. Но сегодня западные компании «уходят» из России, поэ-
тому прежде всего необходимо акцентировать внимание на комплексном подходе к 
технологическому развитию отрасли. 

В России достаточно успешно налажено производство вибрационных и взрывных 
источников, геофизической аппаратуры для исследования скважин в процессе стро-
ительства и контроля за разработкой. 

Сложнее обстоит дело с выпуском телеметрического оборудования для реги-
страции в сейсморазведке, некоторыми видами хай-тек оборудования и роторно-у-
правляемыми системами для бурения. Кроме того, при производстве даже полностью 
российских решений в значительной мере используются комплектующие и матери-
алы импортного производства, поставка которых в настоящее время существенно 
затруднена, – справедливо заметил Явдат Равилович. – Нужно провести детальный 
анализ имеющихся российских решений с учетом потенциала их развития, выявить 
проблемные области и наметить первоочередные меры, которые позволят в разум-
ные сроки заменить импортные технологии. Кроме того, нам, возможно, потребуется 
адаптировать технологические процессы в геологоразведке, строительстве скважин 
и разработке месторождений, чтобы создать условия для быстрого прогресса отече-
ственных разработок.

С докладами на актуальные темы выступили также представители компаний-пар-
тнеров: начальник Управления Департамента ПАО «Газпром» Вадим Рыбальченко и 
начальник Департамента геологоразведочных работ ПАО «ЛУКОЙЛ» Александр Се-
мянов.

Вадим Рыбальченко, говоря о коллаборации с «Башнефтегеофизикой», привел 
следующие данные.

— За последние годы нами реализовано девять совместных проектов как сервис-
ных, так и в части производства и поставки оборудования. 

В качестве показательного примера хочу упомянуть о работе по Астраханскому 
месторождению в 2020-2021 гг. В сложнейших геологических условиях было выпол-
нено 900 квадратных километров сейсморазведки 3D c применением более 24 тысяч 
каналов – это одна из самых больших расстановок в Российской Федерации. Про-
ект был сдан с безупречным качеством и с опережением сроков. В прошлом году мы 
побывали на объекте в полевой сейсморазведочной партии, где нас очень поразила 
культура производства. Такого не достичь где-то на отдельных площадках. Видно, 
что это традиция, что работают профессионалы с большой буквы. Нам это очень по-
нравилось, – отметил Вадим Рыбальченко. 

Начальник Управления Департамента ПАО «Газпром» выразил уверенность, что 
с такой мощной компанией как «Башнефтегеофизика» «мы сможем преодолеть все 
вызовы, которые сегодня стоят перед отраслью».

Начальник Департамента геологоразведочных работ ПАО «ЛУКОЙЛ» Александр 
Семянов отметил роль геофизиков, которые вносят огромный вклад в освоение не-
фтяных богатств России.

— Мы, геологоразведчики, понимаем, что сегодня успешность поискового раз-
ведочного бурения, эффективность разработки месторождений зависит от результа-
тов работы наших уважаемых коллег и соратников – геофизиков. Сегодня мы рады 
приветствовать коллег из «Башнефтегеофизики», которые находятся в авангарде 
геофизической отрасли России, как по спектру решаемых задач от промысловой и 
полевой геофизики до построения сейсмогеологических моделей, так и по качеству 
результатов и вследствие этого и по объему выполняемых работ, – подчеркнул Алек-
сандр Семянов.

Начальник Департамента геологоразведочных работ ПАО «ЛУКОЙЛ» назвал 
«Башнефтегеофизику» одним из ключевых партнеров предприятий Группы «ЛУ-
КОЙЛ» на всей территории деятельности компании и от лица руководства поздравил 
коллектив «Башнефтегеофизики» с 90-летием и пожелал профессиональных успехов, 
динамического развития и оставаться локомотивом российской геофизики.

Этот представительный форум действительно стал площадкой для научных дис-
куссий, конструктивного и обстоятельного обмена мнениями, обсуждения новых пер-
спективных задач в рамках девяти секций: разведочная геофизика (сейсморазведка), 
обработка и интерпретация геолого-геофизических данных,  региональная нефтега-
зовая геология, сервис и технологии, промысловая геофизика и приборостроение, 
геоэкология и мониторинг разработки месторождений, развитие профессиональных 
компетенций: интеграционные подходы. Тренды и вызовы (трек для студентов), про-
изводственная безопасность, экономика и финансы предприятий нефтесервисного 
рынка: управление и перспективы развития. 

Участники и докладчики, а их было около 170, отметили актуальность заявленной 
тематики конференции, высокую научную и практическую значимость обсуждаемых 
сообщений.

Фоторепортаж на стр. 7
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Из первых уст

Константин Сергеевич Рейтюхов, 
заместитель генерального директора 
«СамараНИПИнефть»:

— Приехали с коллегами посмотреть на новейшие разработ-
ки башкирской геофизики. В целом, отмечаем большую успеш-
ную работу «Башнефтегеофизики». От Конференции ожидаю 
большую продуктивную работу, обмен мнениями по животрепе-
щущим вопросам отрасли, которых накопилось немало, поиск 
лучших практик, так как здесь с докладами выступят ведущие 
специалисты страны. Мы с коллегами также выступим со своими 
наработками в сейсморазведке. 

Сергей Николаевич Резник, 
главный геолог «Арктик СПГ-1»:

— 90 лет башкирской геофизики – это та дата, которой «Баш-
нефтегеофизика» может гордиться. Для «Арктик СПГ-1» ваша 
компания оказывает большой комплекс услуг как в части сей-
сморазведки, так и в промысловой геофизике. Мы благодарны 
коллективу высокопрофессиональных специалистов «Башне-
фтегеофизики» за четкую работу. Желаю вам дальнейшего роста, 
чтобы все сложности вы преодолели без потерь, сохранили свой 
потенциал, опыт и перешли на свои собственные разработки, это 
самое большое достижение компании.  

Алексей Владимирович Пиденко, 
директор Департамента геолого-геофизических работ 
и лицензирования ПАО АНК «Башнефть»:

— Конференция посвящена юбилейным мероприятиям. Пер-
вые впечатления положительные, настроение – замечательное. 
Здесь можно встретиться с коллегами, но главная цель форума – 
обсудить насущные вопросы, куда двигаться отрасли в будущем, 
поэтому приму участие в самых разных секциях, жду насыщен-
ной работы. 

Алексей Александрович Бакулин, 
главный геолог ООО «НК «Югранефтепром»: 

— Нам очень приятно работать с «Башнефтегеофизикой», мы 
сотрудничаем уже 10 лет. Конференция – это время для обсуж-
дения рабочих планов, скоро грядет очередной сезон, поэтому 
работы много, есть о чем поговорить, также планирую посетить 
несколько секций. Программа очень насыщенная, я думаю, будет 
интересно всем.  

Всему коллективу компании хочу пожелать процветания. 
90 лет – это этап зрелости, желаю и следующие 90 лет прожить 
так же успешно и вместе с нами! 

Евгений Александрович Кучканов, 
начальник отдела ООО «РИТЭК»:

— Всегда приятно сотрудничать с «Башнефтегеофизикой». 
Мне посчастливилось поработать с вашей компанией: и с пар-
тией ВСП, и с полевой сейсморазведкой, и с камеральными 
обработками, и всегда все специалисты были высочайшей ква-
лификации. Они одинаково профессиональны и каждый из них 
уникален со своими идеями.

Тагир Рифкатович Шаяхметов, 
начальник управления геологоразведки ООО «РИТЭК»:

— С «Башнефтегеофизикой» сотрудничаем долгие годы, 
реализовано много проектов. Это всегда показатель высокого 
качества, надежности, сроков исполнения и вообще всех обяза-
тельств. В юбилейный для «Башнефтегеофизики» год хочу поже-
лать всем сотрудникам крепкого здоровья, новых перспектив и 
успехов в работе. 

Павел Романович Махортов, 
генеральный директор ООО «НОВЫЙ ВОСТОКГЕО»:

— Нас с вами связывают давние партнерские отношения. 
Мы это ценим и надеемся на дальнейшее сотрудничество. Очень 
рад находиться здесь, в Уфе. Конференция проходит на самом 
высоком уровне, все масштабно, профессионально, есть чему по-
учиться. Желаю компании бурного развития, технологического 
прорыва и новых достижений! 

Ильдус Адгамович Чукмаров, 
заместитель директора по маркетингу 
Казанского федерального университета (Институт 
геологии и нефтегазовых технологий):

— Я всегда в Уфу, в Башкирию, приезжаю с хорошим настро-
ением. Я 20 лет отработал в Октябрьском нефтяном колледже, 
последние 10 лет работаю в Казанском федеральном универси-
тете. 30 лет моей жизни неразрывно связано с «Башнефтегео-
физикой». Я горд тем, что многие мои ученики сегодня работают 
начальниками сейсморазведочных партий, занимают руководя-
щие должности. Все они настоящие профессионалы своего дела. 
Также хочу отметить плодотворное сотрудничество с вашим кор-
поративным учебным центром «Геофизика», совместно с которым 
мы реализовали крупный международный проект для Латвии 
по подготовке специалистов для самого крупного подземного 
газового хранилища на водном пласте, в ноябре мы реализуем 
еще один совместный проект на Кубе. 

Желаю славному коллективу башкирских геофизиков новых до-
стижений, побед, возможностей для реализации всего намеченного. 

Сергей Николаевич Якуба, 
директор по управлению проектами 
АО «БашВзрывТехнологии»:

— Приехал на конференцию повидать коллег, довести новую 
информацию, пообщаться. Сейчас очень важно быть в тренде, так 
как важно развиваться, знать новые направления для решения   
первостепенных задач. Прежде всего, это импортозамещение и 
независимость. Поэтому желаю «Башнефтегеофизике» не терять 
заданного темпа развития, успехов и новых высот.

Рим Абдуллович Валиуллин, 
заведующий кафедрой «Геофизика» БашГУ, 
президент международной ассоциации «АИС»:

— С большой радостью участвую во II Международной науч-
но-практической конференции, посвященной юбилею башкир-
ской геофизики. Вашу компанию знаю давно, я рос вместе с вами 
и горд, что у нас сложились такие теплые партнерские отноше-
ния. Я знаю, что у руководства «Башнефтегеофизики» большие 
планы на развитие новых направлений, на связь с вузами. Очень 
хочется, чтобы вы с достоинством справились с теми вызовами, 
которые сегодня стоят перед нефтегазовой отраслью страны. 

Также сегодня на меня, как на президента международной 
ассоциации исследователей скважин, которая объединяет мно-
гочисленные нефтесервисные предприятия, возложена почетная 
миссия вручить трём специалистам компании медаль выдающе-
гося геофизика С.Г. Комарова. С именем этого ученого связано 
создание кафедр геофизических направлений в стране. Сергей 
Григорьевич много сделал для развития исследовательской ге-
офизики. И сегодня работа секции «Промысловая геофизика и 
приборостроение» начнется с церемонии награждения. 

От Конференции ожидаю плодотворной работы, интересных 
докладов, новых разработок и идей.

Виктор Аркадьевич Балдин, 
заместитель директора по научной работе 
ООО НПЦ «Геостра»:

— Я выступаю модератором секции «Региональная нефтега-
зовая геология», где представлено 24 доклада на самые разные 

темы. Обсуждали ресурсный потенциал и перспективы развития 
сырьевой базы Восточно-Сибирской нефтегазоносной мегапро-
винции, и перспективы нефтегазоносности Арктической зоны 
Хатангско-Ленского междуречья, а также Урал и Поволжье. Все 
доклады интересные, актуальные и мне кажется, что это замеча-
тельно, что есть такая возможность сегодня встретиться с кол-
легами и обсудить острые вопросы, наметить пути их решения.

Андрей Павлович Романов, 
Институт нефти и газа Сибирского федерального 
университета, консультант НПЦ «Геостра»:

— Мое сотрудничество с «Башнефтегеофизикой» началось с 
первыми рабочими контактами с «Таймыргеофизикой», это было 
в далеком 1977 году, когда я впервые попал на Таймыр. В 80-х 
я познакомился с удивительным человеком, сегодня уже патри-
архом Таймырской геологии Владимиром Исааковичем Казаи-
сом, мы до сих пор тесно общаемся, дружим, а в данное время 
активно работаю с «Геострой». Когда меня пригласили на Конфе-
ренцию, у меня дрогнуло сердце и я не мог не приехать. Во-пер-
вых, Башкирия очень похожа на мою родную Сибирь, во-вторых, 
я просто люблю ваш край, люблю вашу компанию, где трудится 
работоспособный коллектив. Это сочетание интеллекта с воз-
можностями выполнения многих геологических задач. 

В год 90-летия башкирской геофизики желаю вашему кол-
лективу, как говорят альпинисты и пилоты, не теряйте высоту, 
держитесь на ней! Всем здоровья и всего самого доброго.

Данил Сергеевич Лежнин, 
начальник отдела АО «Росгео» (СНИИГГиМС):

— Я выступал на секции «Региональная нефтегазовая геоло-
гия» с двумя докладами. Когда меня пригласил Виктор Аркадье-
вич Балдин, я с радостью согласился. От конференции самые 
приятные впечатления. Темы докладов актуальные, злободнев-
ные, уровень докладов очень высокий, организация самой Кон-
ференции также на высоком уровне. Работать комфортно, инте-
ресно. Спасибо за возможность встретиться с коллегами со всей 
страны, обсудить насущные проблемы отрасли.

Альберт Радикович Исламов, 
первый заместитель директора по производству 
ДПГ АО «Башнефтегеофизика»:

— Работа секции «Промысловая геофизика и приборостро-
ение» была плодотворной, прошла на высоком уровне, были 
затронуты самые злободневные темы. Доклады были связаны, 
в основном, с вопросами импортозамещения, развития наклон-
но-направленного бурения и каротажа во время бурения с ис-
пользованием роторно-управляемых систем. Были интересные 
предложения по разработкам нового оборудования. 

Считаю, что наша Конференция является отличной площад-
кой для обмена мнениями, поиска оптимальных решений. Она 
показала, что отрасль, несмотря на сложное время, не стоит на 
месте. Нам всем необходимо развиваться, принимая во внимание 
текущие реалии.
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С коллегами, 2018 г.

Гордость компании

ПРАВИЛЬНЫЙ ВЫБОР

ЧЕСТНЫЙ ТРУД

Ралиф Рафитович родился в дер. Мишарово Балтачевского района 
Башкирии в многодетной семье, где детей воспитывали в трудолюбии и 
честности. После окончания 8 класса самый старший из сыновей Ралиф 
поступил в местное профессиональное училище и, получив права трак-
ториста, на три месяца устроился рабочим в сейсмопартию, которая тогда 
базировалась в Балтачевском районе.      

— В октябре 1980 года меня призвали в армию, и после службы я, 
вернувшись в родные края, решил отучиться на водителя и в 1983 году 
устроился в сейсмопартию № 7 помощником бурильщика. За это время 
окончил в Пермском крае курсы бурильщиков и с того самого времени 
вся моя трудовая биография связана с «Башнефтегеофизикой», – гово-
рит Ралиф Галлямов. – В 1992 году, с образованием Шаимской сейсмиче-
ской экспедиции, я с товарищами поехал в Западную Сибирь и работал 
в 57 сейсмопартии, а с образованием Западно-Сибирской сейсмической 

экспедиции и до сегодняшнего дня тружусь машинистом буровой уста-
новки. В нашем буровзрывном отряде 4 человека. Работаем слаженно, 
на совесть, очень важно в нашей работе соблюдать технику безопасно-
сти. В мои должностные обязанности входят, прежде всего, монтаж, де-
монтаж, установка и регулирование бурового оборудования, планировка 
и расчистка площадки для его установки. Работу свою люблю, впрочем, 
никогда и не думал уходить с компании, которая дала мне финансовую 
стабильность, спокойствие и уверенность в будущем. Я состоялся в «Баш-
нефтегеофизике» как специалист во многом и благодаря своей семье. 
Супруга Альфия Рафисовна работает медсестрой в Татышлинской район-
ной больнице, вместе мы с 1986 года. У нас замечательная дочь Лейсан, 
подрастает внук Раян. Это счастье – когда тебя уважают коллеги, ценит 
руководство и любит семья! 

Уважаемый Рустем Явдатович!

Искренне поздравляю Вас и весь коллектив 
предприятия с юбилеем – 90-летием АО «Баш-
нефтегеофизика».

У вашего предприятия славная, богатая 
яркими событиями и трудовыми свершениями 
история, отмеченная напряженным трудом 
многотысячного коллектива, сложившимися 
традициями, судьбами славных династий.

За годы работы коллективом накоплен 
богатый опыт и огромный научно-производ-
ственный потенциал.

Это настоящая школа производства, ин-
женерного поиска и, что особенно характерно 
для работников компании, беззаветной пре-
данности делу. Отрадно, что сегодня на ваше 
предприятие приходит молодежь, связываю-
щая с ГК АО «Башнефтегеофизика» свои жиз-
ненные устремления.

Высокий профессионализм, стремление к 
совершенству, добросовестный труд каждо-
го сотрудника и умелое управление предпри-
ятием со стороны руководства – вот основ-
ные слагаемые успешной работы.

Поздравляю Вас и возглавляемый Вами 
коллектив с юбилеем предприятия. Пусть 
эта значимая дата станет еще одним шагом 
вперед на пути освоения новых горизонтов.

Желаю вам новых ярких побед, долгосрочных 
и выгодных партнерских отношений, дальней-
шего процветания вашему предприятию! Уве-
рен, что славная история получит достойное 
продолжение в ваших будущих делах.

Д. Чернышенко,
 Заместитель Председателя 

Правительства 
Российской Федерации

Неотъемлемой частью юбилейных мероприятий 
является награждение сотрудников, чья трудовая 
деятельность долгие годы неразрывно связана 
с «Башнефтегеофизикой». За многолетний 
добросовестный труд Почетной грамотой Президента 
Российской Федерации награжден машинист буровой 
установки 6 разряда ЗССЭ Ралиф Галлямов.

Ведущий инженер группы ВСП и МСК  Центра технической поддержки 
ДРГ Владимир Алексеевич Глушков более 29 лет работает в системе 
«Башнефтегеофизики». В юбилейный для башкирской геофизики 
и компании год он был удостоен Почетного звания «Заслуженный работник
нефтяной и газовой промышленности Республики Башкортостан».

Уважаемый Рустем Явдатович!

От имени Государственной Думы и от 
себя лично поздравляю Вас и коллектив 
АО «Башнефтегеофизика» с 90-летием пред-
приятия.

АО «Башнефтегеофизика» – крупнейшее 
отечественное нефтесервисное предприятие 
с богатой историей, объединяющее группу 
компаний геофизического сервиса и приборо-
строения. Огромный опыт, накопленный пред-
приятием за эти годы, позволяет быстро и 
гибко реагировать на любые запросы времени, 
которое является вашим важнейшим кон-
курентным преимуществом. Эта юбилейная 
дата объединяет многие поколения сотруд-
ников предприятия: ветеранов, которые 
стояли у истоков, и нынешних специалистов, 
которые продолжают создавать современ-
ную продукцию.

В этот знаменательный день желаю Ва-
шему предприятию экономической и финансо-
вой стабильности, дальнейшего наращива-
ния объемов производства, а всем работникам 
неиссякаемой энергии и новых трудовых до-
стижений во благо и во имя процветания Рос-
сийской Федерации!

Р. М. Марданшин,
Депутат Государственной Думы

Федерального Собрания
Российской Федерации

— Я пришел в геофизику в 39 лет. За пле-
чами была учёба в Уфимском авиационном 
институте по специальности «промышленная 
электроника», который окончил в 1976 г., и 
16-летний опыт разработки и внедрения слож-
ных электронных узлов на одном из оборонных 
предприятий города. Время для сотрудников 
отрасли было трудное, вот я и решил попробо-
вать себя в новой для себя сфере, – говорит Вла-
димир Алексеевич, – В то время руководство 
«Башнефтегеофизики» поставило задачу пере-
хода на цифровую и компьютерную регистрацию 
геофизических данных – требовались специа-
листы для технической поддержки. Меня с кол-
легами по прошлой работе – Сергеем Василье-
вым, Рустемом Мустафиным пригласили в ЦГЛ, 
в группу ремонта промысловой аппаратуры 
Владимира Александровича Спиридонова, ко-
торый к тому времени имел опыт внедрения но-
вой техники, практической работы начальником 
промысловой партии и заслуженный авторитет 
в среде разработчиков аппаратуры, геофизи-
ков. Первой значимой работой стало участие в 
разработке наземного блока опытного образца 
аппаратуры по контролю за привязкой глуби-
ны, который получил весьма положительные 
отзывы заказчика и самостоятельное развитие. 
Руководством была сформирована концепция 

развития направления, нам поставлена чёткая 
задача – разработать универсальный цифро-
вой регистратор для перехода партий по кон-
тролю за разработкой на одножильном кабеле 
на компьютерную регистрацию. Разработанный 
блок геофизический БГ-01 «Спектр» выгодно 
отличался компактностью, универсальностью, 
простотой в обращении, технологичностью и 
надёжностью, стыковался с любым ПК по стан-
дартному СОМ-порту, легко адаптировался 
под любую программу регистрации, был прост 
в изготовлении, разработан на доступной оте-
чественной элементной базе, обеспечил под-
ключение используемого парка скважинных 
приборов, в том числе и разработанных позд-
нее. Впоследствии ещё было разработано две 
модификации БГ-03 «Спектр» (1999 г.); БГ-06 
«Спектр» (2006 г.). При выпуске следующей мо-
дификации производилась микропрограммная 
поддержка предыдущей версии, что продле-
вало срок применения. Следующим важным на-
правлением работы стала разработка в 2003 г. 
аппаратуры для трёхкомпонентной скважинной 
сейсморазведки, технически более сложного 
изделия, включающего и скважинную часть. 
Для реализации было принято решение – раз-
работать функциональный аналог прототипа, 
что резко упростило процесс испытаний и вне-
дрения, сертификацию аппаратуры. И эта зада-
ча была выполнена в течение года! Аппаратура 
модифицировалась. Старые варианты дораба-
тываются под крайнюю модификацию. Я считаю, 
что мы с коллегами оправдали доверие и внес-
ли свой вклад в развитие компании.  

— Владимир Алексеевич ответственный 
работник, он много сделал для продвижения 
интересов компании на почве разработки и об-
служивания аппаратуры ВСП и МСК, – говорит 
руководитель Центра технической поддержки 
ДРГ Владимир Спиридонов. – В 90-е годы Вла-
димир Алексеевич стал одним из разработчиков   
регистратора «Спектр». Следующее успешное 
направление в работе группы – это разработ-
ка скважинной сейсмической аппаратуры ВСП. 
Сначала однокомпонентную и далее трехком-
понентную цифровую телеметрическую с ком-

пьютерной регистрацией аппаратуру «Волна». 
До 2013 года группа Владимира Алексеевича 
занималась разработкой, модернизацией и 
технической поддержкой аппаратуры «Волна», 
которая ещё до сих пор применяется. Коллеги 
ценят Владимира Алексеевича за профессио-
нализм, а близкие и друзья – за отзывчивость 
и заботу. Внуки-двойняшки радуют его своими 
успехами в школе. 

— Честно говоря, когда я устроился, кроме 
стола, стула и огромного желания работать – 
ничего не было, – продолжил Владимир Алек-
сеевич. – Но то доверие, которое оказало нам 
руководство компании, придавало сил, энергии 
и, наверное, поэтому наши разработки, глав-
ные и не главные, оказались своевременными, 
успешными и конкурентоспособными. После 
успешной разработки аппаратуры для ВСП по-
явилась новая для нас задача по быстрому вне-
дрению аппаратуры в производство. Запускали 
с колёс, обучали по ходу. Пользуясь случаем, 
хочу выразить признательность коллегам, осо-
бенно работникам партий за их поддержку, по-
нимание, ценные замечания, за их труд. Может 
не всё осуществили, но старались. В настоящее 
время наше направление обеспечено аппа-
ратурой самого высокого уровня, которая по-
зволяет поддержать любой метод скважинной 
сейсморазведки, но в отличие от эксплуатации 
аппаратуры собственной разработки требует 
больших усилий и неординарных решений. 
Поддержанию тонуса и работоспособности, 
учитывая возраст, способствует общение с вну-
ками, друзьями, давнее увлечение спортивным 
ориентированием, бегом. Подготовка и участие 
в ветеранских соревнованиях – отличная эмо-
циональная разгрузка. Работа интересна и при-
носит радость, прежде всего, когда она востре-
бована, имеет положительные отзывы. В моем 
случае так и произошло, поэтому я благодарен 
судьбе за то, что в 1993 г. сделал выбор в пользу 
геофизики и не ошибся. 



5 www.bngf.ru

№ 10 (83) октябрь, 2022
корпоративная газета АО «Башнефтегеофизика»ГЕОФИЗИКА,  ПРОВЕРЕННАЯ  ВРЕМЕНЕМ

Мечты сбываются
В Советском Союзе мальчишки почти пого-

ловно мечтали стать капитанами дальнего пла-
вания или космонавтами. Их привлекали кру-
госветные путешествия по морям и океанам и 
неизведанные просторы космоса. Причем, стать 
моряками мечтали не только ребята, живущие в 
приморских городах и поселках, но даже те, кто 
не видел и не слышал моря.

В душе Тагира Гильманшина корабли посе-
лились с детства и на всю жизнь. Моряком он не 
стал, но мечту свою все же исполнил.  

— Советское время было пронизано духом 
романтики. Многих тогда тянуло в моря. Мой 
отец тоже в свое время грезил этим, но судьба 
сложилась по-другому. После окончания гео-
логического факультета Казанского государ-
ственного университета по распределению он 
был направлен в Бугульму, в ТатНИИ, где рядом 
начиналось освоение крупнейшего в стране 
Ромашкинского нефтяного месторождения, – 
вспоминает Тагир Гильманшин.  

— Здесь я родился, а затем мы переехали 
на родину отца, в Уфу, его пригласили во вновь 
созданный Всесоюзный научно-исследователь-
ский институт нефтепромысловой геофизики 
(позднее он был преобразован в АО НПФ «Ге-
офизика» – дочернее предприятие АО «Башне-
фтегеофизика». – прим. редакции). 

По словам Тагира Акдасовича, в детстве 
отец часто рассказывал сказки о похождениях 
Синдбада-Морехода, поэтому ответ на вопрос 
«Кем стать?» он знал еще в школьном возрасте. 

— В 1976 году я поступил в Одесский инсти-
тут инженеров морского флота. После выпуска 
в 1981 году начал работать инженером-кон-
структором в Грузинском морском пароход-
стве, которое находилось в городе Батуми. Я 

занимался техническим обслуживанием флота 
(танкерного, балкерного). Проводил в рейсах 
диагностику, дефектацию, модернизацию по 
международным конвенциям. Все было очень 
хорошо. Мне нравился и город, и работа. Одна-
ко после перестройки начались волнения, и мы 
с женой приняли решение вернуться в Уфу, где 
я сразу же устроился в Башкирское управление 
пароходства «Волготанкер» старшим инжене-
ром в технический отдел, – рассказывает Тагир 
Гильманшин. 

На своем месте
Найти свое место в жизни не так просто и 

каждому надо пройти свой путь. Главное, счи-
тает Тагир Акдасович, не бояться учиться и обя-
зательно любить свою профессию, выполнять 
работу с душой. 

— Поэтому, когда в феврале 1989 года меня 
позвали работать инженером-конструктором в 
ВНИИнефтепромгеофизики в отдел метрологии 
под руководством профессионала с большой 
буквы Валерия Михайловича Лобанкова, я не 
смог отказаться. Я занимался разработкой кон-
струкций малогабаритных установок автомати-
ческой разметки брони геофизического кабеля 
магнитными метками в процессе спуска и подъ-
ема скважинной аппаратуры при проведении 
ГИС, а также оборудования для их калибровки и 
поверки. Это было очень интересное и насыщен-
ное время. Чертежи тогда выполняли вручную, 
простым карандашом с применением ватмана и 
кульмана (большая деревянная доска, которая 
крепилась на тяжелом металлическом станке, – 
прим. редакции). Эта эпоха уже давно ушла, и 
сегодня мы работаем на современных компью-
терах и программах с 3D-моделированием, на 
станках с числовым программным управлением. 
Неизменным осталось одно – люди, специали-

сты, стремящиеся к новому. Здесь всегда была 
особая атмосфера – творческая. Никогда не было 
такого, чтобы быстрей отработать и уйти домой. 
Мы оставались и по вечерам, и в выходные при-
ходили, – делится Тагир Гильманшин. – В 1997 
году я перешел в лабораторию разработки ком-
плексной геофизической аппаратуры, где завла-
бом был Виталий Яковлевич Иванов. 

Хочу отметить, что в ВНИИнефтепромге-
офизике (НПФ «Геофизика») мне повезло по-
работать со старшими коллегами: Сергеем 
Федоровичем Михайловым, Георгием Алексан-
дровичем Буниным и многими другими – они 
не только делились своими знаниями и опытом 
с нами, но и сами продолжали самообразовы-
ваться, ведь надо было постоянно осваивать 
современное оборудование. Я им всем очень 
благодарен. 

Тагир Акдасович гордится компанией, в 
которой трудится не один десяток лет. По его 
мнению, АО НПФ «Геофизика» – передовое 
самодостаточное предприятие в плане науки, 
инженерии, а также площадка для реализации 
научного потенциала.

— В аппаратуре, которую мы разрабатыва-
ем, используем достаточно точную механику, 
развитую электронику и программирование. Мы 
решаем нестандартные задачи с поиском но-
вых технических и технологических решений. 
Выполняем полный комплекс работ: с момента 
зарождения замысла до конечного результата – 
изготовления готового к использованию прибо-
ра. Это творческая и интересная работа, – под-
чёркивает Тагир Гильманшин. – Сегодня важно 
растить свои кадры. Специалисты, выращенные 
на предприятии, помогают сплоченному кол-
лективу вместе идти вперед. Хочу отметить, что 
для молодежи в компании созданы все усло-
вия. У нас царит командный дух, все работают с 
интересом и, что называется, на результат.

Поэтому, в почётной награде Тагира Акда-
совича, по его словам, есть несомненно, и за-
слуга его коллег.

— У нас многие достойны награды, потому 
что все – отличные специалисты, – рассуждает 
он. – Я благодарен судьбе, что много лет назад 
она привела меня в геофизику. Приятно осозна-
вать свою причастность к масштабным проектам 
предприятия. 

Коллеги называют Тагира Гильманшина 
специалистом высочайшего класса, безгранич-

но увлечённого своим делом, которому он по-
святил порядка 30 лет.

В числе его достижений – разработка но-
вых модификаций аппаратуры стационарного 
нейтронного каротажа для исследования не-
фтегазовых и рудных скважин, разработанных в 
АО НПФ «Геофизика» и введенных в практиче-
ское пользование. Применение этих приборов 
позволило повысить точность и достоверность 
определения геологических параметров, осо-
бенно в условиях высокопористых коллекторов, 
высокой минерализации пластовых вод, а так-
же при исследованиях обсаженных скважин; 
осуществить количественную интерпретацию 
данных в скважинах, в которых нет опорных 
пластов, а также привязку материалов к геоло-
гическому разрезу и конструкции скважины. 

По словам руководителя сектора констру-
ирования Разата Саматова, Тагир Акдасович 
со знанием дела подходит к любому заданию, 
в этом помогает его опыт и высочайшая ответ-
ственность.

— Тагир Акдасович – один из самых опыт-
ных научных сотрудников предприятия, к ко-
торому обращаются за советами и экспертным 
мнением в сложных ситуациях на производстве, 
– говорит Разат Адгамович. – Сейчас вместе с 
коллегами он работает над геофизической ап-
паратурой, применяемой в процессе бурения.

Тагир Гильманшин счастлив и в семейной 
жизни. 38 лет рука в руке он идет по этой жиз-
ни с супругой Людмилой Ивановной. Школьный 
роман закончился свадьбой и рождением сына 
Артура, который тоже работает в АО НПФ «Ге-
офизика», он – инженер-электроник в секторе 
программного обеспечения.

— У меня есть всё для того, чтобы чувство-
вать себя счастливым: любимая семья, подрас-
тает внучка, интересная работа, хорошие дру-
зья. Я нашёл своё место в жизни. Это большое 
счастье для каждого человека, – подчёркивает 
Тагир Гильманшин. 

Гордость компании

КИЛОМЕТРЫ ЖИЗНИ РАДИМА СУФИЯРОВА

БЫТЬ НА СВОЕМ МЕСТЕ – 
ЗНАЧИТ БЫТЬ СЧАСТЛИВЫМ
Инженер не только по образованию, но и по духу и призванию. Так говорят 
о старшем научном сотруднике сектора конструирования АО НПФ «Геофизика» 
Тагире Гильманшине его коллеги. 
За высокий профессионализм Тагиру Акдасовичу присвоено звание 
«Почетный нефтяник РБ». Высокую награду он получил из рук Руководителя 
Администрации Главы Республики Башкортостан Максима Забелина в ходе 
II Международной научно-практической конференции «Геология и геофизика 
2022: наука, производство, инновации».

— Впервые я попал в компанию в далеком 
1979 году. Тогда сейсморазведочная партия 
треста стояла в моем родном Балтачевском рай-
оне. До армии успел два месяца поработать в 
поле рабочим. Потом меня призвали в ряды Со-
ветской Армии, служил в Саратове, был водите-
лем. Вернувшись домой, еще 4 года «крутил ба-
ранку». Как-то в разговоре со знакомыми вновь 
услышал о «Башнефтегеофизике» и подумал: 
«Почему бы не попробовать?». Все сложилось 
благополучно и с 1990 года я в рядах коллек-
тива, ставшего мне вторым домом. Начиналось 
все в Аскинском районе, а двумя годами позже, 
весной, я оказался на Севере, – вспоминает Ра-
дим Суфияров. 

Его жизненный путь нельзя назвать легким, 
но Радим Хафизович умеет работать и не боять-
ся трудностей и бытовых неудобств.

— Помню, как в апреле 1992 году по бездо-
рожью на ГАЗ-66 мы добрались до площадки, 
где вскоре должна была появиться сейсмораз-
ведочная партия № 57 Шаимской сейсмической 
экспедиции. Наше руководство решало различ-
ные организационные моменты, ведь тогда это 
было только начало нашего большого пути в 
Ханты-Мансийском автономном округе, – делит-
ся заслуженный работник АО «Башнефтегеофи-
зика». – Когда вспоминаю условия тех времен, са-
мому не верится, что все так быстро изменилось. 

Одно время он и его коллеги-водители уча-
ствовали в переездах СП: перевозили сотруд-
ников, их жилые вагоны, оборудование. Сейчас 
Радим Суфияров работает на ГАЗ-34039 и пере-
возит взрывчатку.  

— Мой гусеничный вездеход пройдет 
там, где никто не сможет. Хоть по глубокому и 

рыхлому снегу, хоть по болоту, хоть по песку. И 
даже по воде. Сейчас техника современная, на-
много легче стало работать, – отмечает Радим 
Хафизович. 

С особой благодарностью он говорит о кол-
легах, которые и поддержат, и помогут, и кол-
лективе предприятия, уверенно двигающегося 
вперед. 

— Я благодарен Радиславу Талгатовичу Ха-
кимову, Радику Магдановичу Хамаеву, его сыну 
Денису и всем механикам, с которыми работал и 
сейчас продолжаю трудиться. Надежные, друж-
ные ребята. Мы понимаем друг друга уже и на 
ментальном уровне, – говорит Радим Суфияров. 

В конце ноября Радим Суфияров вновь по-
летит за тысячи километров от родного дома, а 
пока вместе с женой, учителем математики Ли-
фой Ахнафовной навестил детей. Оба получили 
высшее образование. Сын – строитель, работает 
начальником участка, дочь, после окончания 
медицинского университета, трудится старшей 
медицинской сестрой в кардиологии. Оба живут 
в городе Первоуральск Свердловской области. 
Подрастают четверо внуков: три мальчика и де-
вочка.

Радим Хафизович признается, что никогда 
не работал ради наград, хотя у него их много. 
Это и Почетные грамоты АО «Башнефтегеофи-

зика», Почетная грамота Министерства природ-
ных ресурсов и экологии РФ, он имеет звания 
«Заслуженный работник АО «Башнефтегеофи-
зика», «Лучший по профессии АО «Башнефте-
геофизика».

— Когда руководство компании отмечает 
труд сотрудников, это вдохновляет, придает 
уверенности, поднимает бодрость духа, хочется 
работать еще лучше, – говорит Радим Суфия-
ров.

В разговоре с ним чувствуется, что он по-на-
стоящему любит предприятие, в котором тру-
дится, коллег и ценит то, что имеет. 

32 года в АО «Башнефтегеофизика», из них 30 лет – в сейсморазведочных 
партиях в условиях суровой Сибири. Но для водителя вездехода 5 разряда 
Западно-Сибирской сейсмической экспедиции Радима Суфиярова 
Север – это не участь, а судьба, причем счастливая. 
В четверг, 13 октября, за преданный и честный труд Радим Хафизович 
был отмечен высокой государственной наградой – Почетной грамотой 
Президента Российской Федерации.
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«ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ»
Получение научной степени – важный этап в жизни учёного и для каждого это событие имеет свое значение. 
В четверг, 29 сентября, член Совета директоров АО «Башнефтегеофизика» Алексей Белошицкий защитил докторскую 
диссертацию на тему: «Экономическая устойчивость нефтесервисной компании на основе построения адаптивных 
бизнес-моделей». Защита состоялась в Институте экономических проблем имени Г.П. Лузина Федерального 
исследовательского центра «Кольский научный центр Российской академии наук» в городе Апатиты. 
Алексей Васильевич рассказал редакции газеты «Геофизик» о своей исследовательской работе и актуальности темы.

Уважаемый Рустем Явдатович!

Поздравляю Вас лично и весь коллектив ва-
шего предприятия с серьезной юбилейной да-
той – 90-летием ГК АО «Башнефтегеофизика»!

«Башнефтегеофизика» известно как 
крупнейшее отечественное нефтесервисное 
предприятие, как одна из старейших компа-
ний, которая сохраняет великие традиции 
отечественного производства и, опираясь на 
них, способствует эффективному развитию 
отрасли.

За почти столетие пройден славный путь 
становления, расцвета, преодоления трудно-
стей, выдающихся трудовых успехов и впе-
чатляющих достижений. Знаю, что сегодня 
«Башнефтегеофизика» – это более 7000 про-
фессионалов, выполняющих сложнейшие про-
екты во многих регионах нашей страны.

Уверен, предприятие впишет в свою 
историю еще множество славных страниц, 
преумножит количество побед и свершений, 
надежных партнеров и верных друзей.

Желаю всем вам стабильной, уверенной и 
надежной работы.

Здоровья, благополучия и самого доброго 
всему трудовому коллективу и ветеранам 
предприятия!

С уважением, И.И. Мельников 
Первый заместитель 

Председателя Государственной Думы
Федерального Собрания
Российской Федерации 

Уважаемый Рустем Явдатович!
Уважаемые работники и ветераны предприятия

«Башнефтегеафизика»!

Позвольте сердечно поприветствовать 
коллектив акционерного общества «Башнеф-
тегеофизика» и поздравить со знаменатель-
ной датой – 90-летием со дня основания!

История вашего предприятия ведет свое 
начало с 1932 года, когда в нашей республике 
началась разработка нефтяных месторожде-
ний и связанное с этим активное развитие 
отечественной геофизики. Со дня основания 
«Башнефтегеофизика» прошла большой и 
славный путь становления и развития, пре-
вратившись за истекшие десятилетия в 
крупнейшее отечественное нефтесервисное 
предприятие, специализирующееся на выпол-
нении широкого спектра геофизических ис-
следований по разработке и эксплуатации не-
фтяных и газовых месторождений. Коллектив 
предприятия совершил настоящий трудовой 
подвиг в военные годы, вышел на передовые по-
зиции в золотой век советской эпохи, выжил и 
обеспечил развитие отрасли в непростой пе-
риод на рубеже веков.

Сегодня АО «Башнефтегеофизика» работа-
ет практически во всех нефтегазодобывающих 
регионах страны. Ваше предприятие не только 
признанный лидер отечественного рынка не-
фтесервисных услуг, это еще и прогрессивные 
научные разработки и производство новейше-
го геофизического оборудования, аппаратуры, 
спецтехники. Достаточно привести в пример 
созданный на вашем предприятии источник 
сейсмических сигналов «Батыр», который се-
годня успешно работает в сложных климати-
ческих условиях Ямала, Гыдана, Таймыра.

История башкирской геофизики – это в 
первую очередь история многих тысяч людей, 
посвятивших себя нелегкому делу поиска и 
разведки месторождений нефти и газа. Этот 
труд, требующий высокого профессионализма 
и полной самоотдачи, очень важен для обще-
ства. От него напрямую зависит будущее на-
шей страны, благосостояние всех ее жителей. 
Россия была и остается ведущей нефтегазо-
вой державой. И вы – одни из тех, кто обеспе-
чивает уверенное и динамичное развитие это-
го сектора экономики.

От всей души желаю всему коллективу АО 
«Башнефтегеофизика» стабильности и про-
цветания, новых ярких трудовых свершений, 
осуществления всех созидательных планов!

К. Толкачев,
Председатель

Государственного Собрания – Курултая 
Республики Башкортостан 

Уважаемый Рустем Явдатович!
90 лет – это целая история! А рождение 

и становление «Башнефтегеофизики» тесно 
переплетены с историей нашей замечатель-
ной республики и страны. 

И вы продолжаете достойно служить 
Родине! Отрадно видеть в это непростое для 
нашей Родины время поддержку и заботу на-
шей армии от крупных предприятий региона. 

«Башнефтегеофизика» одна из первых 
взяла на себя ряд обязательств, которые 

станут огромной помощью семьям мобилизо-
ванных военнослужащих.

Компания приняла решение о единовремен-
ной выплате каждому мобилизованному со-
труднику, сохранены их рабочие места. Семьи 
ребят, призванных в ходе частичной мобили-
зации, тоже не останутся без поддержки. 

Также руководством «Башнефтегеофи-
зики» решено в рамках гуманитарной помощи 
направить несколько дизельных станций для 
восстановления энергокомплекса Донбасса. 

Предусмотрена и другая техническая под-
держка нашей армии. 

Вы патриоты не на словах, а в каждом 
своем деле.

Новых трудовых побед! Процветания ва-
шим семьям, крепкого здоровья, любви, сча-
стья и благополучия!

Д.З. Гильмутдинов,
Депутат Государственной Думы 

Федерального Собрания 
Российской Федерации восьмого созыва

— Алексей Васильевич, как формирова-
лась идея Вашего диссертационного иссле-
дования? Была ли кандидатская работа про-
межуточным этапом на пути к докторской?

— Позвольте, начну с ответа на второй во-
прос: нет, не могу сказать, что тема докторской 
диссертации была развитием кандидатской 
работы. Хотя, безусловно, роль промежуточно-
го этапа защита кандидатской в определен-
ной степени сыграла, хотя бы по той простой 
причине, что это обязательно. Что же касается 
идеи, то мысли обобщить то, чем я занимался 
практически всю свою производственную дея-
тельность, были давно, но объективно высокая 
операционная нагрузка позволяла легко себя 
убедить в отсутствии острой необходимости 
это делать. А попросту говоря, оправдать свою 
лень. С досрочным, в силу полевого и северно-
го стажа, оформлением пенсии и переходом на 
должность советника генерального директора, 
оправдываться стало нечем и поначалу не-
спешно, а впоследствии всерьез начал работать 
над диссертацией.

— С какими трудностями Вы столкнулись 
при ее написании?

— Их было достаточно: это и значительно 
более строгие и формализованные, чем рань-
ше, требования в части публикационной актив-
ности и возможностей заимствования, а также 
высокие стандарты самой работы. Кроме того, 
финальный период подготовки диссертации 
совпал с пандемией коронавируса, когда турбу-
лентность энергетического рынка зашкаливала 
и все прогнозы (а это обязательный элемент 
докторской диссертации) в моменте можно 
было выбросить в «мусорное ведро». Пришлось 
многое корректировать. А потом, когда нача-
лось восстановление экономики, и опять-таки, 
темпами, опережающими самые оптимистич-
ные сценарии, корректировать еще раз. Точнее, 
я бы сказал, возвращаться к первоначальному 
варианту, так как после определенной стабили-
зации прогнозные закономерности и взаимос-
вязи практически полностью подтвердились, 
как и большинство показателей количествен-
ной оценки. Собственно, трудности еще и не 
все закончились: строго говоря, доктором наук 
я стану только после утверждения высшей ат-
тестационной комиссией (ВАК) Российской 
академии наук. До этого не исключен вызов в 
экспертный совет ВАК и еще какую-нибудь кон-
трольную структуру, хотя, конечно же, главное 
событие – успешная защита на диссертацион-
ном совете – состоялось. 

— В диссертации Вы охватили огромный 
объем информации. Какие важные этапы в 
ее написании Вы бы отметили? В чем акту-
альность работы на сегодняшний день?

— Что касается информации, то это как раз и 
есть один из стандартов подготовки научно-ква-
лификационной работы. Соответственно, высший 
квалификационный уровень требует ее макси-

мального объема, Вы правы. Говоря о важности 
того или иного этапа подготовки диссертации, 
то мне трудно выделить какой-либо: все важны и 
все хорошо помню. Можно четко выделить зна-
чимые моменты непосредственно подготовки к 
защите, но это обязательный путь, который про-
ходит любой соискатель научной степени, вклю-
чая кандидатский уровень. Разный по времени, 
естественно. В моем случае – 8 месяцев.

— Как прошла защита?
— Достаточно сложно, но это характерно 

для экономической науки. Мне, считаю, еще по-
везло, уложились в 4 часа, так как защиту орга-
низовали без перерыва на кофе, что называется, 
«на одном дыхании». Тем не менее, общее чис-
ло зафиксированных вопросов и замечаний, на 
которые пришлось отвечать – 64, не считая до-
полнительных, не попавших в статистику. Про-
голосовали единогласно «за», чему несколько 
даже был удивлен, так как в ходе научной дис-
куссии сталкивались весьма разные мнения по 
тем или иным сделанным мной выводам. Был и 
забавный момент: один из профессоров, гово-
ря о поступивших на автореферат диссертации 
отзывах, сказал, что ему непонятно, почему от 
коллег по нефтесервисному бизнесу поступил 
только один отзыв. А все просто – только один 
коллега, доктор экономических наук, и есть –
Казанин Алексей Геннадьевич. Как и я, горный 
инженер-геофизик по образованию, защитился 
в марте этого года по теме освоения Арктиче-
ского региона. Чем, собственно, и занимается 
на должности руководителя Мурманской Ар-
ктической Геофизической Экспедиции (МАГЭ) 
– морская сейсморазведка.

— Сейчас очень востребована приклад-
ная наука, в том числе, в геофизической 
отрасли. В «Башнефтегеофизике» значи-
тельные инвестиции направляют именно в 
сферу научных разработок. Более того, на 
предприятии трудятся сотрудники, которые, 
имея большой практический опыт и уникаль-
ные наработки, могли бы заняться исследо-
вательской работой. Что бы Вы посоветовали 
специалистам, которые задумываются о на-
учной карьере, но не могут решиться в силу 
каких-то причин?

— Да, прикладная наука всегда была 
источником технологического развития. Что 
же касается текущей ситуации с инновация-
ми в нефтесервисе, то, когда страна находится 
под жесточайшим санкционным давлением, 
импортозамещение, в частности, в геофизике, 
это необходимый ответ на внешние вызовы. 
Говоря об объемах инвестиционных вложений, 
надо понимать, что все относительно. Даже те 
известные решения, которые мы пытаемся по-
вторить, требуют значительных инвестиций, на 
разработку же прорывных технологий пона-
добятся гораздо более серьезные средства и 
без помощи государства здесь вряд получится 
обойтись. 

В отношении 
же специали-
стов компании 
Вы абсолютно 
правы – мно-
гие из них не 
просто высо-
коквалифи-
цированные 
специалисты, 
но состоявшиеся исследова-
тели. Уходить в науку – это выбор, который 
вправе сделать каждый, и я не считаю для 
себя возможным давать советы именно в этом 
отношении. Если же касаться собственно про-
цесса подготовки научно-квалификационной 
работы, то в компании доминируют технические 
и геолого-минералогические науки и можно 
однозначно утверждать, что с научной новиз-
ной и личным вкладом соискателя – работника 
«Башнефтегеофизики» – все будет в порядке. 
Действительно, любая новая разработка НПФ, 
любой завершенный «Геострой» полевой про-
ект в промысловой и уж, тем более, в разве-
дочной геофизике, уникальны по своей сути. 
Подобрать необходимый для кандидатской 
диссертации набор не очень уж трудно, более 
сложно представить его в виде научной рабо-
ты, так как здесь присутствуют обязательные 
формальности, одну из которых называл – пу-
бликационная активность. Некая, я бы сказал, 
«проверка на прочность». Но всегда найдутся 
люди, готовые помочь, нужно только желание 
и, конечно, время. Наконец, это просто интерес-
но, да и материальную выгоду несет. Поэтому 
желаю успехов всем ступившим на этот путь и 
всегда открыт для общения и помощи.

В отношении 
же специали-

специалисты, 
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Фоторепортаж

СТАВКА НА ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЙ СУВЕРЕНИТЕТ
Уважаемый Рустем Явдатович!

От имени Комитета Государственной 
Думы по энергетике и от себя лично поздрав-
ляю Вас и коллектив Группы компаний Акци-
онерного общества «Башнефтегеофизика» с 
90-летним юбилеем со дня основания предпри-
ятия!

История компании – признанного лидера 
отечественного и зарубежного рынков не-
фтегазосервисных услуг – неразрывно связана 
с развитием отечественной геофизики, ста-
новлением нефтяной и газовой отраслей то-
пливно-энергетического комплекса страны и 
обеспечением его технологического суверени-
тета. Вашими специалистами реализованы 
поистине прорывные технические решения 
по поиску, разведке и эксплуатации место-
рождений углеводородного сырья, разработан 
широкий спектр геофизического оборудова-
ния, аппаратуры, программного обеспечения 
и специальной техники, запущено их промьш-
шенное производство.

Государство ставит масштабные за-
дачи по структурной диверсификации и оп-
тимизации пространственного размещения 
национальной энергетической инфраструк-
туры, локализации производства специали-
зированного оборудования, комплектующих и 
запасных частей, а также цифровой транс-
формации и технологической независимости 
отраслей топливно-энергетического ком-
плекса России, и ключевая роль в выполнении 
поставленных задач отводится Группе ком-
паний Акционерного общества «Башнефтеге-
офизика».

Желаю всем работникам и ветеранам 
предприятия здоровья, благополучия и уве-
ренности в завтрашнем дне, а самому пред-
приятию – бесперебойной и эффективной 
работы, реализации новых проектов и устой-
чивого развития на благо нашей Родины и ее 
граждан!

П.Н. Завальный, 
Председатель Комитета ГД по энергетике

Уважаемый Рустем Явдатович!

Поздравляю Вас и возглавляемый Вами 
коллектив со знаменательным событием – 
90-летием со дня создания АО «Башнефтеге-
офизика»!

За почти вековую историю предприятие 
завоевало статус одной из ведущих нефте-
сервисных компаний России, которая с успехом 
реализует масштабные проекты, создает и 
осваивает отечественные геофизические ин-
новации. 

Путь становления предприятия нераз-
рывно связан с открытием и освоением при-
родного потенциала Западной Сибири. Трудо-
вой подвиг первопроходцев, в числе которых и 
ветераны-геофизики АО «Башнефтегеофизи-
ка» – это крепкий фундамент ресурсной базы 
Югры, России. Компания и сегодня является 
надежным партнером работающих в регионе 
нефтеперерабатывающих организаций. 

Благодарю Вас и коллектив предприятия 
за профессионализм, стремление к высокотех-
нологичности и социальной ответственно-
сти, которые формируют авторитет ком-
пании. 

Желаю «Башнефтегеофизике» вписать в 
историю предприятия еще множество слав-
ных страниц стабильной уверенной работы 
на благо нашей Родины, а его сотрудникам 
доброго здоровья, семейного благополучия и 
производственных успехов.

С уважением, 
А.Г. Забозлаев,  

заместитель Губернатора  
Ханты-Мансийского автономного  

округа – Югры
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Награждения

Открывая церемонию, состоявшуюся в 
Большом зале Правительства Красноярско-
го края 23 сентября, глава региона отметил, 
что награды, которые он вручает, показывают 
стремление жителей края обеспечить устойчи-
вое продвижение не только их малой родины, 
но и всей страны.

— От нашего настроя, нашей слаженной 
работы, от успехов каждого на своём рабочем 
месте зависит не только текущая ситуация, но 

зависит будущее наших детей и внуков. Я благо-
дарю вас за преданность тому делу, которому вы 
посвятили свою жизнь, – сказал Александр Усс.

Среди награжденных были представители 
сферы образования, здравоохранения, спорта, 
деятели искусства и науки, работники аграрно-
го сектора и крупных промышленных предпри-
ятий.

Наш коллега, Василий Панасюк трудится в 
«Таймыргеофизике» 27 лет. 

— Приехал сюда в 1995 году по приглаше-
нию только на год, а остался на всю жизнь. И ни-
когда не жалел об этом, – признается он.

В своем профессиональном пути Василий 
Владимирович прошел все ступени: был гео-
физиком – оператором, начальником отряда, 
партии.

Самым главным для первого заместителя 
директора «Таймыргеофизики» всегда было и 
остается – любить свою работу, уметь общаться 
с людьми и оставаться человеком в любых си-
туациях. 

— Получить награду в юбилейный для 
предприятия год почётно вдвойне. Подводятся 
итоги большого пути длиною в 90 лет, строятся 
планы на будущее. Сегодня перед нами стоят 
новые масштабные задачи и от труда каждого 
из нас, зависит итоговый результат. Мы пишем 
уже свою современную историю предприятия, 
– отметил Василий Панасюк. – Для любого че-
ловека признание государства – это громадный 
стимул для его дальнейшего развития. Хочется 

поблагодарить всех, кто был со мной рядом на 
пути к этой награде, всех, кто тратил своё время 
и усилия, помогая решать производственные 
задачи. Благодарю весь коллектив ГК АО «Баш-
нефтегеофизика», отдельное спасибо АО «Тай-
мыргеофизика». 

Первый заместитель директора «Таймыргеофизики» (дочернее предприятие 
АО «Башнефтегеофизика») Василий Панасюк отмечен Почетной грамотой 
Президента Российской Федерации. Высокую государственную награду 
он получил из рук губернатора Красноярского края Александра Усса.

ЗА УСПЕХИ В ТРУДЕ

С 18 по 22 сентября в Уфе, в парке «Конгрессный», про-
шел первый Международный конгресс «Транспорт и строи-
тельство». В рамках мероприятия была представлена техника 
ведущих компаний строительной, дорожно-транспортной от-
раслей республики, страны и ближнего зарубежья. На выставке 
«Движение вперед» участники и гости смогли познакомиться 
и с разработкой АО «Башнефтегеофизика». Основная область 
применения источника сейсмических сигналов «Батыр» – сейс-
мическая разведка нефтяных и газовых месторождений. Имеет 
несколько вариантов исполнения. «Батыры» успешно работают 
во многих регионах России, в том числе на Ямале, Таймыре. 

В повестке Международного конгресса поднимались вопро-
сы цифровизации, импортозамещения, применения антикризис-
ных мер и специальных программ поддержки ведущих отраслей 
экономики. 

В работе крупного форума приняли участие представители 
федеральных и региональных органов исполнительной власти, 
финансового сектора и общественных организаций России, Ка-
захстана, Турции, Ирана и Республики Беларусь.

ВО ВСЕХ СМЫСЛАХ «БАТЫР»
Выставки

ВСЕ БЕГУТ, БЕГУТ, БЕГУТ…
Спортивный дайджест

Всероссийский день бега «Кросс нации» – 
самое массовое и масштабное спортивное 
мероприятие на территории России, как по 
количеству участников, так и по географи-
ческому охвату. Он проводится ежегодно, в 
сентябре, начиная с 2004 года. 

В этом году всероссийский день бега про-
шел 17 сентября. В Уфе на старт, по мнению ор-
ганизаторов, вышли пять тысяч любителей бега. 
Сотрудники «Башнефтегеофизики»: Анастасия 
Вязовкина, Айдар Вагапов, Мурад Газизов и 
Денис Ганеев, несмотря на моросящий дождь, 
показали отличные результаты. 

Заместитель начальника коммерческого от-
дела АО НПФ «Геофизика» Мурад Газизов пе-
ресек финишную прямую с четвертым временем, 
его коллега, ведущий инженер-конструктор 
Айдар Вагапов занял восьмое место, а ведущий 
инженер-программист НПЦ «Геостра» Денис 
Ганеев стал седьмым. 

Основная цель «Кросса нации» – пропа-
ганда здорового образа жизни и привлечение 
к занятиям физической культурой большего 
количества молодежи. «Кросс нации-2022» 
прошел в 85 городах России. В этом массовом 
спортивном мероприятии по всей стране приня-
ли участие более 380 тыс. человек. 

9 октября сотрудники НПЦ «Геостра» при-
няли участие в Казанском национальном по-

лумарафоне. Ведущий геофизик Анастасия 
Вязовкина, геофизик Галина Хайруллина, 
геофизик 3 категории Амирхан Даянов, ве-
дущий инженер-программист отдела инфор-
мационных систем Денис Ганеев преодолели 
дистанцию на 10 км. Геофизик 2 категории 
Ирина Тарасевич пробежала 3 км. 

Всего в празднике бега участвовало поряд-
ка 4,5 тысяч человек. 

Машинист УПУ ДГИРС Ильфат Ишбу-
латов завоевал второе место на дистанции 
5 км в легкоатлетическом забеге «Медвежь-
ей тропой». 

Соревнования прошли 15 октября в Ме-
жгорье, на стадионе ДЮСШ «Юность». В забе-
ге на 1000, 2000, 5000 и 10000 метров приняли 
участие также спортсмены из Уфы, Белорецка, 
Магнитогорска. 

Коллеги, желаем новых спортивных побед, 
удачи и уверенности в себе. 


